
Schlossverein Schwarzenburg  
Jahresbericht des Präsidenten 1. Vereinsjahr 2010/2011 (16 Monate) 
Der Schlossverein wurde in der Schlossstube am 3. September 2010 gegründet.  Mit viel 
Engagement haben  die Ressortchefs und Vorstandsmitglieder bereits im 1. Vereinsjahr ein 
reichhaltiges Kulturangebot organisiert und durchgeführt.   
Als eigentlicher Startschuss für den Kulturbetrieb im Schloss, gilt das grosse Schlossfest 
vom 2. & 3. Juli 2010. Praktisch alle Gruppen, welche am Schlossfest aufgetreten sind, 
wurden während des  folgenden Jahres für einen Auftritt mit Gage verpflichtet.  Am 
Schlossfest traten die Gruppen ohne Gagen auf.  
Dank dem tollen Einsatz der Ressortchefs, Daniel Jaun (Konzerte) , Elisabeth Kollbrunner 
(Lesungen) und Judith Hofstetter (Kino) konnten wir uns über ein reichhaltiges Angebot 
freuen. Dieses umfasst aktuell 3 Sparten: Lesungen, Konzerte & Kino. Während des ersten, 
Vereinsjahres fanden  10 Lesungen,  13 Konzerte,  13 Kinovorstellungen für Kinder & 
Erwachsene statt.  Die Besucherzahlen zeigen erfreulicherweise Tendenz nach oben. 
Die Besucher werden mit Flyern,  elektronischen Newslettern und Plakaten auf unser 
Angebot aufmerksam gemacht. Die „Mund zu Mund Propaganda“  hat für einzelne Sparten 
erfreulicherweise auch bereits eingesetzt. 
Der Vereinsvorstand hat sich im Verlauf des Jahres wie folgt strukturiert und organisiert: 
Daniel Jaun betreut die Sparte Konzerte. Als Vizepräsident ist er ebenfalls verantwortlich für 
die Erstellung der elektronischen Newsletter, welche die Interessierte kurz vor den Anlässen 
nochmals erinnert. Er koordiniert ebenfalls die Herstellung der monatlichen Plakate.  
Elisabeth Kollbrunner wirkt als Delegierte des Stiftungsrates ebenfalls aktiv als Ressortchefin 
im Vorstand mit. Ihrem Wirken verdanken wir die hochstehenden Lesungen prominenter 
Autoren, welche sich zunehmender Beliebtheit erfreuen.   
Die Schreibarbeiten wie Vorstands- Protokolle, der Versand der Mitgliederbriefe, das Führen 
der Adresslisten der Mitglieder,  wird  durch unsere Sekretärin Ursula Kislig erledigt. Die 
Kasse und Kassenkontrolle obliegt Nina Lüdi, welche dafür besorgt ist, dass die Künstler ihre 
Gagen nach dem Auftritt erhalten.  Der Vorstand wird stark durch die Betriebsleiterin des 
Schlosses, Rosmarie Keller unterstützt. Dank ihrem Einsatz können die Räume rechtzeitig 
für die Anlässe bezogen werden, wird die Homepage, auf welcher auch der Verein zu finden 
ist, betreut, werden die Daten von geplanten Anlässen koordiniert und wo nötig Catering 
organisiert. Dank dem Einsatz dieser Personen fanden die Aktivitäten überhaupt statt. 
Dank der treuen Helfer konnten die Events ohne grösseren finanziellen Aufwand (ausser 
Gagen für die Auftretenden) durchgeführt werden.  Den vielen Helfern, welche Plakate 
verteilen, an den Anlässen Bühne auf- & abbauen, die Getränke für Bar und Apéros bereit 
stellen und wieder wegräumen, die Garderoben bedienen, die Eintritte kontrollieren und 
verkaufen, gebührt an dieser Stelle ein grosser Dank. Ohne diese treuen Helfer wäre der 
schöne Erfolg des ersten Vereinsjahres nicht möglich gewesen.    
Wir blicken mit grosser Zuversicht in das 2. Ordentliche Vereinsjahr und freuen uns wieder 
auf viele Besucher unserer Anlässe. 
Schwarzenburg, 31.12.2011  Der Präsident Walter Wenger 


